

# Nicolas Sarkozy, un conférencier de luxe à 200 000 € l'intervention

Publié le 01/09/2012 à 07:00

Politique - reconversion



Nicolas Sarkozy se prépare au métier de conférencier./Photo DDM, Marc Salvat

L'ancien président de la République devrait rejoindre le rang des conférenciers anciens chefs d'État. Un curriculum qui doit lui permettre de percevoir plus de 200 000 euros par conférence. Un tarif qui suscite la polémique.

Les rumeurs vont bon train quant au nouveau job de Nicolas Sarkozy. Selon Claude Guéant, l'ancien président français a bien accepté le principe de faire des conférences, «comme tous les anciens chefs d'Etat et de gouvernement», a-t-il réagi hier chez nos confrères d'Europe1. «Je crois même qu'il en a déjà fait une», a-t-il rajouté.

Une reconversion qui n'est pas dénuée de prestige pour l'ancien chef de l'Etat, mais qui déclenche une nouvelle polémique, cette fois, sur sa rémunération. En effet, selon Le Canard Enchaîné, Nicolas Sarkozy aurait accepté de donner une conférence cet été pour le compte de la banque américaine Morgan Stanley, à un tarif plutôt confortable : 250 000 euros les 45 minutes, «photos comprises», croit savoir l'hebdomadaire satyrique.

Il est vrai que les tarifs des conférenciers peuvent parfois apparaître élevés : comptez de 2000 à 7 500 euros pour un spécialiste politique, un écrivain ou un économiste, et jusqu'à 15 000 euros pour une personnalité connue des médias. Mais les conférenciers stars flirtent régulièrement avec les cinq chiffres (lire ci-dessous). Tony Blair, par exemple, facture 200 000 euros par conférence. Le coureur cycliste Lance Armstrong exige le même montant, au service il est vrai, de sa fondation de lutte contre le cancer. Fraîchement sorti de l'Elysée, Nicolas Sarkozy peut donc imposer le prix fort à ses nouveaux clients. Car, contrairement à d'autres métiers, le temps ne bonifie pas les salaires des conférenciers. L'ancien chancelier allemand Gerhard Schröder ne facture ainsi plus «que» 50000 euros pour donner une conférence internationale.

Mais pour Claude Guéant, la vérité sur les conférences de Nicolas Sarkozy est ailleurs : «Ce qui est en cause, c'est que son propos intègre. Les propos qu'il peut tenir à cette occasion, je pense, seront de nature à marquer aussi la réflexion politique pour la France et pour notre temps».

Il n'empêche, Nicolas Sarkozy devrait rapidement arrondir ses fins de mois : non pas par ses émoluments prévus par la République (il perçoit 6 000 euros comme ancien chef de l'Etat et 12 000 euros pour siéger au Conseil constitutionnel), mais bien par les sollicitations d'interventions dans des conférences internationales et des postes d'administrateur dans des grandes entreprises. Pour preuve, Tony Blair et José Maria Aznar, qui ont tous deux moins de soixante ans, ont déjà amassé un patrimoine supérieur au million d'euros.

## Les anciens chefs d'Etats ont la côte chez les conférenciers

### Mikhaïl Gorbatchev, ex-chef de l'Union So-viétique : 60 000 €

L'ancien président de l'Union Soviétique continue de briller dans les soirées à des tarifs élevés. L'an dernier, sa conférence donnée à Liège aurait été facturée 100 000 dollars, soit 400 euros la minute. Les déjeuners seraient encore plus chers.

### Gherard Schröder, ancien chancelier allemand : 50 000 €

L'an dernier, il pouvait encore facturer jusqu'à 10000 euros ses conférences. Mais l'ancien chancelier allemand n'est plus en poste depuis 2005 et doit faire face à la concurrence d'autres personnalités politiques.

### José-Maria Aznar, ancien Premier ministre espagnol : 40 000 €

Touchant 80000 euros par an comme pension annuelle d'ancien chef du gouvernement, José-Maria Aznar arrondit ses fins de mois en cumulant les postes d'administrateur et de professeur. Ses conférences sont facturées 40000 euros chacune.

### Bill Clinton, ex-président des Etats-Unis : 150 000 €

L'ancien locataire de la maison blanche ne fait pas que jouer du saxophone. C'est également un brillant orateur qui fait payer le prix fort ses interventions. En dix ans, il aurait ainsi amassé près de 75,6 millions de dollars. Un record.

### Tony Blair, ancien Premier ministre anglais : 20 000 €

Depuis qu'il a quitté le pouvoir britannique, Tony Blair est devenu millionnaire. Ses tarifs sont simples : 2 000 dollars la minute, soit 1 460 euros pour des conférences qu'il dispense partout sur la planète. Son premier métier : avocat.

La Dépêche du Midi

## POLITIQUE

### AILLEURS SUR LE WEB

- Les 39 champions des pires photos de couples** (Funfoto)
- 7 trucs pour apprendre n'importe quelle langue étrangère en 7 jours (Babelio)
- Les 10 voitures les plus rapides au monde (Toulois)
- 30 photos hilarantes qui prouvent que ce ne pas facile tous les jours d'être... (Funfoto)
- Mani Solite Sich Wirklich Diese 15 Fehlgeschlagenen Selfies Ansehen (Ainzap)

### ALIRE AUSSI

- Midi tour Aurélie Cabrel : «Mon nom éveille la curiosité et on découvre la...**
- Michel Drucker recadré par le cancérologue de Michel Delpech
- Véhicules volés et vandalisés : ras-le-bol route de Launaguet
- Aéroport Toulouse-Magnac : un Guyanais transportait 500 g de cocaïne dans le...
- Nathalie Péchalat taclé Philippe Candeloro sur ses commentaires sexistes

Recommandé par



**Découvrez des photos incroyables de voitures de luxe abandonnées à Dubaï !**

Scandale à Dubaï



**Apprenez à trader. Obtenez le pack vidéo de Trade1 Risque de perte de capital**

Tradezen en 15 leçons vidéo



**Un thérapeute français vous dévoile comment mincir après 50 ans.**

Stop aux régimes inutiles

## Donner votre avis !

CHARTRE DE MODERATION

Envie de réagir ? Connectez-vous et donnez votre avis sans attendre !

JE M'INSCRIS      JE ME CONNECTE

## Réactions des lecteurs

**mamie julienas, le 06/09/2012**  
**GATTACCA** : c est bien là que ce situe le fond du probleme helas ,et je ne pense pas que sarko perso en soit totalement responsable cela s est accru au fil des annees avec le progres qui a etait fait au fil du temps ,en 1970 on laissait un boulot le lendemain on en avait un autre ,les entreprises ne regardait pas le niveau ,les CV j ai jamais connu ça! peut a peu l electronique et voir plus se sont installez dans les entreprises et beaucoup on profiter de l occase pour ne plus recruter , je trouve ça dommage que l humain ne soit plus au coeur de l emploi et stupide de ce priver d une personne qui meme si elle est diplômée comme vous peut apporter un plus dans une branche totalement differente ,beaucoup vont rester sur la route dans les annees a venir ,il suffit de regarder dans les hyper-marchés les caissieres ont les verras que dans des docs c est horrible cette frenesie d aller toujours plus vite lorsque j ai regardé le premier THERMINATOR ou le 2e je sais plus je me suis dit que l an 3000 ressemblerai a ça ! les machines prendrons le pouvoir ,il y aura quelqu un au dessus de nous et pas sûr qu'il y est une âme et un coeur avec !!! je vous souhaite pleins de courages dans vos recherches ! une mamie qui s inquiete aussi pour l avenir de ses petits fils ! cordialement !!!

Signaler un abus

**Gattaca, le 04/09/2012**  
 @julienas: Ouh il y a bien des profiteurs parmi les chômeurs, mais je suis désolé mais il ne s'agit que d'une toute petite minorité. Donc oui Sarkozy est complètement à côté de la plaque en accusant TOUS les chômeurs de refuser du travail. Et je suis parfaitement bien placé pour le savoir. J'ai bac +5. Quand je propose ma candidature pour des postes de mon niveau et correspondant à mes compétences, on me rejette car je n'ai pas assez d'expérience professionnelle. Quand je propose ma candidature à des jobs sans qualification, comme par exemple caissier dans un magasin, on me rejette parce que je suis trop diplômé et qu'ils réservent ces postes pour des gens sans qualification. Ou alors ils me disent que je n'ai pas assez d'expérience dans ce domaine: c'est ce qu'on m'a répondu quand j'ai candidaté pour un job qui consistait à classer des dossiers!! Ou alors pour d'autres jobs on me dit qu'il faut que je sois formé avant, et quand je cherche une formation, on me dit que je suis déjà bien trop diplômé pour suivre ce genre de formations! Bon je fais quoi moi?

Signaler un abus

**mamie julienas, le 04/09/2012**  
 @julienas: ah chacun son avis .Moi entre un mou et un surexcité, je préfère le mou, surtout quand le surexcité passe son temps à insulter, mépriser, dénigrer certaines catégories de la population, comme les chômeurs, accusés de tous les maux!

Signaler un abus

**Octave Haigébel, le 03/09/2012**  
 @jackson31  
 \*et la commission Jospin/agazinski combien touchent ils avec notre argent eux\*  
 Rien. Renseignez-vous correctement. Vous verrez que je dis vrai. Mais il est tellement facile de diffamer...

Signaler un abus

**mamie julienas, le 03/09/2012**  
**GATTACCA** : et oui moi j aimais bien sarko ! pourtant je roule pas sur l or ,et je ne suis pas emleuse du fic qu il va faire a tire les com's c est indécent , ou ça l est je le confirme ,mais ce fic là ne nous serait pas revenu de toute façon alors a quoi sert la critique !!!hollande a tellement peur de subir l acharnement qu a subit sarko qu il n ose pas bouger le petit doigt je veux bien qu il fasse ses preuves ai je le choix d ailleurs !!! moi d un mou a un surexcité je prends le surexcité !!!! et mamie a le privilège de dire courage a sarko !

Signaler un abus

**paulo31, le 03/09/2012**  
**GATTACCA** : c est juste mon avis perso ,notamment face aux intérêts des grands de la finance internationale. 3 mois après cette fonction, il est rétribué par des sommes indécentes par ces mêmes financiers. Et il y en a qui ne voient pas le mal... Dans certains pays, on mettrait en doute sa motivation à défendre les intérêts des citoyens par rapport à ceux des financiers qui le rétribuent par la suite. Que diniez vous si Hollande était rétribué par les mêmes maintenant. C'est quand même un peu facile, il suffit donc d'attendre 3 mois pour toucher ses dividendes ?

Signaler un abus

**gugusse2Montauban, le 03/09/2012**  
 @ Tartempion31  
 Boh!!! pas la peine de s'énerver, avec ces deux là on sait à qui on a affaire... D'autre part Minc non plus n' pas inventer grand chose de valable... (peut-être rien)

Signaler un abus

**dab, le 03/09/2012**  
 désolé qcm11, la répétition de mon message n'est pas de mon fait, peut-être un bus informatique.

Signaler un abus

**Tartempion31, le 03/09/2012**  
 @Gugusse2Montauban : compétent en com ? Mais avec l'aide, cette fois-ci, de Minc Alain, son nègre de service, prêt à aller à la soupe (tu ce matin à la télé! S'il avait inventé une nouvelle théorie économique, cela se saurait, tu sa modeste.

Signaler un abus

**gugusse2Montauban, le 03/09/2012**  
 Ce gars là est compétent dans un seul domaine : la communication. C'est un Aurélie Cabrel : -D.

Signaler un abus

**banzai, le 02/09/2012**  
**De toute façon, les p'tits loups .. à la fin c'est nous qui paierons les 200 000 € à Sarko !** Seule solution : boycotter les marques de ceux qui paient des sommes aussi faramineuses !

Signaler un abus

**piero, le 02/09/2012**  
 les français sont des tartes. Ils auraient pu avoir gratuitement pour 5 ans une personne que des groupes prestigieux s'arrachent pour des sommes très importantes et pour 1 heure!!!!

Signaler un abus

**qcm11, le 02/09/2012**  
 c est bon dab, on a compris!!!

Signaler un abus

**zinou, le 02/09/2012**  
**mais bon sang, que font-ils avec tout cet argent que même tout une vie ne suffirait pas à dépenser ????** Lui et sa femme ont déjà des tas de propriétés, un compte en banque bien fourni, lui a une retraite d'ancien président + un salaire en tant qu'ancien président + ses revenus de son cabinet d'avocat ... Et si au moins, ces gens (et pas que Sarkozy) utilisaient cet argent pour le bien de la collectivité, pour la protection de la nature ou pour tout autre cause humanitaire !!!! Même pas ... Mais bon sang, que font-ils avec tout ce pognon ?????

Signaler un abus

**Gattaca, le 02/09/2012**  
**Face à la situation aussi indécente, les adorateurs de Sarkozy se doivent bien de sortir pour essayer vainement de le soutenir.** C'est peine perdue. Tous les gens sensés ont bien compris que c'est juste parce que des gens ont envie de jeter leur argent par les fenêtres. Car que peut-il bien avoir d'intéressant à raconter? Son quinquennat a été le sommet de la nullité, une véritable catastrophe! Même à l'étranger ils se sont rendus compte à quel point il aura été l'un des pires Présidents!

@titoune71: ne vous en déplacez, Hollande n'est peut plus grand en taille que Sarkozy. Mais c'est tellement mieux de raconter des mensonges! Mais je suis d'accord: Sarkozy a fait bien plus (en négatif surtout) en 5 ans que Hollande en 3 mois. Mais je trouve cela totalement logique. Qu'on laisse Hollande et son équipe travailler, et ensuite on pourra critiquer leur action au vu des résultats. Ah je ne comprendrai jamais la jalousie malades des sarkozystes qui n'acceptent pas que leur dieu ait été battu le 06 mai!

@sif: "Au moins, s'il est si bien rémunéré, ça prouve que ce n'est pas un imbécile": ah, un peu comme le footballeur Nasri ou la chanteuse Lady Gaga? Merci vous avez tout dit!

@julienas: "tous s'acharnement contre Sarkozy"? Ah bon? Parce que ce n'est pas Sarkozy qui s'acharnait contre tout le monde? Les journalistes qu'il a traités de "pédophiles"? Les chômeurs qu'il a traités de "fauteurs d'assisiés qui ne veulent pas travailler"? et j'en passe... Votre oration aveugle en Sarkozy ne doit pas se résumer à des mensonges et de la mauvaise foi. Et oui, la majorité des personnes qui ont voté pour Hollande ont en fait voté contre Sarkozy. La faute à qui?

Signaler un abus

**zut 31, le 02/09/2012**  
 ça prouve au moins qu'il a beaucoup plus de valeur que notre famby actuel, reviens vite, ils ne savent pas cde qu'ils font

Signaler un abus

**mamie julienas, le 02/09/2012**  
**MARC** et bichon :on m aurait trompé a l issue de mon plein grés ???? bravo la DDM pour la rapidité de la mise en ligne celui là c etait hier lol !!!

Signaler un abus

**Huarmi, le 02/09/2012**  
 Qu'il faut être stupide pour donner tant d'argent pour moins d'une heure de prestation à un conférencier ! Enfin, puisqu'il y a aussi des chanteurs et autres qui reçoivent de pareilles sommes... Nous sommes dans une démocratie...comportant beaucoup d'imbéciles....

Signaler un abus

**dab, le 02/09/2012**  
 Il aurait pu mettre ses quelques compétences au service de fondations ou autre projet d'aide au développement d'entreprises comme consultant. Mais avec ce genre de personnage la cupidité surpasse toutes autres valeurs. Il est évident que ce comportement reste stérile pour la société et n'apporte rien au collectif. Et dire qu'il a toujours au moins 50% de naïfs à croire en ces personnes.

Signaler un abus